

27 November
1865

Mon Cher Horace.

C'est avec un vif plaisir que nous avons reçue de tes nouvelles. Nous avons été tantôt plus touchés de tes bonnes lettres que nous serons que tu as pris un repos bien gagné pour les écrire.

Orce d'hiver, tu vas avoir des jours bien durs à passer. Ne fais pas d'imprudence. As-tu besoin de quelque chose, ne te gêne pas pour nous le dire. Tu nous rendras même service en nous faisant savoir ce qui est le plus utile à envoyer aux soldats au front. Il est très difficile d'être renseigné à ce sujet. Des avis tout

contradictoires. Or je veux bien
tout ce qui n'est pas fait pour
lutter contre l'humidité et
le froid. Enfin, dis-moi ce
qu'on peut faire pour...

J'y regretté que tu ne sois
pas parti pour le Maroc. Là,
au moins, tu aurais été
chauffé par la grande chaleur
centrale et tu aurais été
pour chef un homme que
je admire et qui a su raffiner
un peu ce qu'il faisait en l'ajoutant
à moi, le général Dauvergne. Cet
avec celui-là qu'on certainement
de bons Français, un peu antérieurs
aujourd'hui, tournent le tête.
Il a l'intelligence, l'audace,
la sue politesse que donne
toujours le fréquentation d'Angoulême

Courte, et du caractère. Son sens,
au moins, est admirable.

L'Allemagne paraît au bout
de ses révoltes. Un peu de patience,
de l'nergie, et... on les aura. Mais
heureusement, nous avons une bête de
punkt de la Concorde, une tranchée
bache qui n'est pas à dévaster.
Il y a là quelques tractes qui
parlent de paix immédiate, à
tout prix, des cimbriques qui n'ont
les démons au peyr, et des
arrests qui croient avoir gommé
quand ils ont prononcé des
discours. C'est là que va le péril.

Il est toujours question
de mobiliser le 10th 1887. Et
il est probable que ce sera fait
avant le printemps. Mais bien
au grand avertissement final,
d'automne 1886 ou au printemps

1907. Ce serait une foi d'instant.
Et me semble que ce n'eût pas
été une nouvelle jeunesse. Mais
quand j'essaie à la tâche de
reorganiser une que j'ai entrepris
et qui ne paraît pas devoir
être achimée par d'autres, je
ne puis que le regretter.

Enfin, bon courage. Sois
toujours un brave garçon et un
bon soldat. Il n'y a rien
de tel que maillot. C'est de te
donner. Faire pour soi, comme
un mollusque, ce n'est vraiment
pas la peine d'avoir été tant bête.
Mais t'en hables sans doute
notre double cours qui n'a
fait si sauté que mes — bestes
deux nos affections.

S. Scherer